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N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung Schlüttsiel am Donnerstag,
dem 15.02.2024, 10:00 Uhr, in Bredstedt, Amtsverwaltung, Theodor-Storm-Str. 2,
Sitzungssaal Nr. 304 im 2. OG

Anwesend:

Verbandsmitglied

Protokollführerin

Zuhörer:

Nicht anwesend:

Verbandsmitglied

Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt:

Beginn: 10:00 Uhr Ende: 12:25 Uhr

Dirk Albrecht
Jürgen Bahnsen
Matthias Feddersen
Volker Feddersen
Astrid Korth
Tade Mommsen
Heidi Petersen ab 10.15 Uhr

Astrid Jensen

2 Zuhörer

Susanne Bahnsen
Michael Klisch
Volker Nissen
Olde Oldsen

1 Eröffnung und Begrüßung
2 Einwohnerfragestunde
3 Genehmigung der Niederschrift vom 03.08.2023
4 Bericht des Steuerberaters
5 Beratung und Beschlussfassung über die Feststellung des

Jahresabschlusses 2022 und Verwendung des Ergebnisses
Vorlage: 353/058/2024

6 Beratung und Beschlussfassung über dden Wirtschaftsplan 2024
Vorlage: 353/057/2024

7 Beratung und Beschlussfassung über den Änderungsbeschluss zur
Teilnahme an einer gemeindeübergreifenden Ausschreibung zu Prüfungen
nach DGUV V3
Vorlage: 353/056/2023

8 Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von Parkautomaten
Vorlage: 353/059/2024

9 Beratung und evtl. Beschlussfassung über die Sanierung des Serviceturms
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Sitzungsverlauf:

Zweckverbandsvorsteher Matthias Feddersen begrüßt die Anwesenden recht
herzlich. Sein besonderer Gruß geht an Herrn Kessler, GMI. Weiter anwesend sind
Herr Spyra, Presse, und Herr Jensen als Zuhörer. Frau Jensen wird mit der
Protokollführung betraut. Die Verbandsversammlung ist beschlussfähig. Gegen Form
und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. Die
Zweckverbandsversammlung stimmt der Tagesordnung zu.

Es werden keine Fragen gestellt.

Der Niederschrift vom 03.08.2023 wird einstimmig zugestimmt.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen begrüßt Herrn Kessler vom Steuerbüro GMI und
erteilt ihm das Wort. Herr Kessler stellt sich kurz vor. Er berichtet, dass die Fa. GMI
von der Fa. Schröder & Korth übernommen wird. Anschließend erläutert Herr Kessler
den Jahresabschluss 2022 anhand einer Präsentation an der Leinwand. Er geht auf
die Vermögenslage, Kapitaldeckung, Erfolgslage, Spartenübersicht auf die endgültige
Umlage für die Mitgliedergemeinden ein.

Frau Heidi Petersen nimmt ab 10.15 Uhr an der Sitzung teil.

Er berichtet, dass sich die Pacht für die Nutzung des Parkplatzes sich ab 01.01.2023
von 5 % auf 6 % des jährlichen Bruttoumsatzes erhöht hat. Es wäre sinnvoll, die
Parkplatzgebühren und auch die Abwassergebühren einmal zu beleuchten.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen bedankt sich für die Ausführungen. Er verliest

die Beschlussvorlage:

10 Sachstand und evtl. Beschlussfassung zur Badestelle
11 Sachstand Klimadeich
12 Anträge
13 Mitteilungen und Anfragen

Zu Punkt 1 der TO:
(Eröffnung und Begrüßung)

Zu Punkt 2 der TO:
(Einwohnerfragestunde)

Zu Punkt 3 der TO:
(Genehmigung der Niederschrift vom 03.08.2023)

Zu Punkt 4 der TO:
(Bericht des Steuerberaters)

Zu Punkt 5 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über die Feststellung des Jahresabschlusses 2022 und Verwendung

des Ergebnisses
Vorlage: 353/058/2024)
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Feststellung des Jahresabschlusses:

Der von der G-M-I-Steuerberatungsgesellschaft mbH mit

Plausibilitätsbeurteilungen aufgestellte Jahresabschluss 2022 des

Zweckverbandes Schlüttsiel wird mit folgenden Eckdaten beschlossen:

Bilanzsumme: 296.941,39 €

Summe der Erträge: 40.571,54 €

Summe der Aufwendungen: 77.729,89 €

Jahresverlust: - 37.158,35 €

a) Verwendung des Ergebnisses

Der Jahresverlust 2022 ist von den Verbandsmitgliedern im Rahmen der

getroffenen satzungsmäßigen Aufgabenverantwortung unter der

Berücksichtigung der bereits geleisteten Umlage, auszugleichen. Die

Aufteilung auf die einzelnen Verbandsmitglieder stellt sich wie folgt dar:

1. Die Zweckverbandsversammlung beschließt einstimmig das Jahresergebnis
2022 und der Verwendung des Ergebnisses.
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Stellv. Zweckverbandsvorsteher Dirk Albrecht bittet den Zweckverbandssammlung
um Entlastung des Verbandsvorstehers.

2. Die Zweckverbandsversammlung erteilt dem Zweckverbandsvorst einstimmig
die Entlastung.

Herr Kessler erläutert den Anwesenden den Wirtschaftsplan. Unter anderem weist er
auf den Bereich Badestelle hin. Hier wurden bisher Abschreibungen alleine von der
Gemeinde Ockholm getragen. Dies beruht auf eine erhaltene Förderung Maßnahme
„Badestelle der Zukunft“. Künftige Kosten für die Badestelle werden von allen
Mitgliedern getragen.

Zusammenstellung nach § 12 Abs. der Eigenbetriebsverordnung für das
Wirtschaftsjahr 2024

Aufgrund des § 5 Abs. 1 Nr. 6 der Eigenbetriebsverordnung für das Land Schleswig-
Holstein vom 15.08.2007 (GVOBL. Schl.-H. S.404) in Verbindung mit 97 der GO für
Schleswig-Holstein hat die Zweckverbandsversammlung des Zweckverbandes
Schlüttsiel durch Beschluss vom 15.02.2024 - und mit Genehmigung der
Kommunalaufsichtsbehörde – den

W I R T S C H A F T S P L A N für den Z W E C K V E R B A N D
S C H L Ü T T S I E L für das Wirtschaftsjahr 2023 festgestellt:

1.Es betragen
1.1 im Erfolgsplan

die Erträge 43.900,00 EUR
die Aufwendungen - 101.800,00 EUR
der Jahresverlust - - 57.900,00 EUR

1.2 im Vermögensplan
die Einzahlungen 88.400,00 EUR
die Auszahlungen 88.400,00 EUR

2. Es werden festgesetzt:
Der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen
und Investitionsförderungsmaßnahmen auf 0,00 EUR

2.1 der Gesamtbetrag der Verpflichtungs-
Ermächtigungen auf 0,00 EUR

2.2 der Höchstbetrag der Kassenkredite auf 250.000,00 EUR

Die kommunalaufsichtliche Genehmigung wurde am erteilt.

Schlüttsiel, den _________ Zweckverband
Der Zweckverbandsvorsteher

Zu Punkt 6 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über dden Wirtschaftsplan 2024

Vorlage: 353/057/2024)
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Die Zweckverbandsversammlung stimmt dem Wirtschaftplan 2024 einstimmig zu.

Als Arbeitgeber und / oder Betreiber von Gebäuden ist der Zweckverband gesetzlich
verpflichtet, elektrische Anlagen und elektrische Verbraucher in gemeindeeigenen
Liegenschaften nach »DGUV V3« wiederkehrend überprüfen zu lassen. Die »DGUV
Vorschrift 3« - auch als E-Check bekannt - ist eine Unfallverhütungsvorschrift der
Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung (»DGUV«). Diese Vorschrift stellt die
verbindlichen Pflichten bezüglich Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz am
Arbeitsplatz dar.

Um die unumgängliche Pflicht zur o.g. Prüfung in der Amtsverwaltung besser zu
organisieren und den gesetzlichen Fristen in jedem Falle gerecht zu werden, hat sich
der Zweckverband in der Sitzung vom 09.03.2023 ausgiebig mit der Thematik
„Prüfungen nach DGUV V3“ befasst und mit Beschlussvorlage Nr. 353/051/2021 an
der Teilnahme an einer gemeindeübergreifenden Ausschreibung zur Prüfung
elektrischer Anlagen und Betriebsmittel nach »DGUV V3« - konkret einer
„Beschränkten Ausschreibung eines mehrjährigen Rahmenvertrages durch die
Bauabteilung gemeindeübergreifend für alle Gemeinden und Betreiber unter
ortsansässigen und regionalen Wettbewerbern“ zugestimmt. Das Amtsgebiet sollte
hierbei losweise in die drei Teilgebiete Nord, Ost und Süd aufgeteilt werden.

Die Ausschreibung unter regionalen Dienstleistern ist im Mai 2023 erfolgt, jedoch
ergebnislos geblieben. Um trotzdem einen wirtschaftlich vertretbaren und
vergabekonformen Lösungsweg zu finden, wurden im August 2023 einige
bundesweit agierende Dienstleister formlos zu einer Preisabgabe aufgefordert. Die
inhaltlichen Grundlagen der formlosen Preisabfrage waren der ergebnislosen
Ausschreibung gleichzusetzen.

Nach Auswertung der Angebote aus der formlosen Anfrage konnte ein akzeptables
und wirtschaftlichstes herausgefiltert werden. Der Zweckverband wird um
Zustimmung gebeten, sich an der gemeindeübergreifenden Vergabe der
Dienstleistung „Prüfungen nach DGUV V3“ an den wirtschaftlichsten, abweichend
vom Beschluss vom 09.03.2023 jedoch an den nicht regionalen Anbieter der
formlosen Abfrage zu beteiligen.

Der Zweckverband Schlüttsiel stimmt der Änderung des Beschlusses vom
09.03.2023 insofern zu, sich an der gemeindeübergreifenden Vergabe der Prüfungen
der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel nach »DGUV V3« an einen
nichtregionalen Dienstleister zu beteiligen.

Zu Punkt 7 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über den Änderungsbeschluss zur Teilnahme an einer

gemeindeübergreifenden Ausschreibung zu Prüfungen nach DGUV V3
Vorlage: 353/056/2023)

Zu Punkt 8 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von Parkautomaten

Vorlage: 353/059/2024)
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Zweckverbandsvorsteher Feddersen berichtet, dass die Parkautomaten beim
Parkplatzautomaten nicht mehr voll funktionsfähig sind und ersetzt werden müssen.
Es liegen verschiedene Angebote vor. Es gibt die Möglichkeit, neue Parkautomaten
zu kaufen oder alles an einen Anbieter abgeben, der mit 10 % am Umsatz beteiligt
wird. Es werden die Vor- und Nachteile beraten.

Bisher waren 3 Parkautomaten vorhanden (2 auf dem Hauptparkplatz, 1 auf dem
Sandplatz). Der Sandplatz ist zur Zeit gesperrt und wird vom LKN genutzt. Einhellig
ist man der Meinung, dass für den Hauptparkplatz ein Parkautomat ausreichend ist.
Es wird vorgeschlagen, dass erst ein Parkautomat angeschafft wird. Sollte dieser
nicht ausreichen, könnte nachbestellt werden. Der Parkautomat soll ausgerüstet sein,
Zahlung mit Münzen, EC- und Kreditkarte und HandyApp-Nutzung. Wichtig ist auch
eine entsprechende Schutzabdeckung aufgrund des Standortes. Die Angebote der
Anbieter Flowbird und ATB sollen entsprechend aktualisiert werden.

Nach Beratung beschließt die Zweckverbandsversammlung einstimmig, die
Anschaffung eines Parkautomaten (Zahlung mit Münzen, EC- und Kreditkarte und
HandyApp-Nutzung). Zweckverbandsvorsteher Feddersen wird hier die Freigabe für
die Anschaffung erteilt.

Gleichzeitig werden die Parkgebühren angesprochen. Diese sind sehr niedrig
gehalten. Nach Beratung sollen die Parkgebühren angehoben werden.

Die Zweckverbandsversammlung beschließt nachfolgende Parkgebühren:

Bei einer Parkdauer von mehr als 2 Stunden bis
Zu 12 Stunden 4,00 €
Bei einer Parkdauer von bis zu 24 Stunden 5,00 €
Bei einer Parkdauer von bis zu 3 Tagen 12,00 €
Bei einer Parkdauer von bis zu 7 Tagen 20,00 €
Bei einer Parkdauer von bis zu 30 Tagen 30,00 €

Jahreskarte (wohnhaft auf den Halligen, Meldedaten) 30,00 €

Die Gebührenerhöhung wird mit der Anschaffung des neuen Parkautomaten
umgesetzt

Es wird auch das Thema Abwassergebühr (z.Zt. politische Gebühr, 3,00 €/m³)
angesprochen. Nach kurzer Beratung soll eine Änderung der Abwassergebühr auf der
nächsten Sitzung als Tagesordnungspunkt gesetzt werden. Genaue Daten
(kostendeckende Gebühr) werden dann vorliegen. Zweckverbandsvorsteher
Feddersen wird hier das Gespräch mit den Einleitern suchen.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen gibt kurz einen Überblick. Zur Bauweise des
Serviceturms ist zu sagen, dass die Fenster nicht für die gegebene Windlast

Zu Punkt 9 der TO:
(Beratung und evtl. Beschlussfassung über die Sanierung des Serviceturms)
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ausgelegt sind. Durch den Wind werden die Fenster aufgedrückt, Wasser dringt ein
und sucht sich seinen Weg durch das Gebäude. Es muss jetzt etwas gemacht
werden, die Substanz ist aber erhaltenswert. Zweckverbandsvorsteher Feddersen
wird einen Termin mit einem Fassadenbauer vereinbaren und weitere Informationen
einholen. Was ist machbar und welche Kosten entstehen hierdurch?

Durch Windlast gibt es auch Problem im Herrenklo mit den Urinalen. Diese sind
wasserlos. Hier gibt es massive Geruchsprobleme. Dieses könnte mit einer
Umrüstung Wasseranschluss behoben werden.

Aufenthaltsraum
Dieser ist nicht barrierefrei. Eine Idee wäre ein Standorttausch mit dem vermieteten
Büro. Die vorhandene Ausstellung ist in die Jahre gekommen. Für eine Erneuerung
wären Fördermöglichkeiten durch AktivRegion bezogen auf das Thema „Fisch“
gegeben. Weiter wird das Thema Flüssiggasheizung angesprochen. Dies wird für
Serviceturm und das Hotel- und Restaurantbetrieb genutzt.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen berichtet, dass nach Abschluss der
Baumaßnahme die Badestelle wiederhergerichtet werden muss. Die Wasserleitung
zur Dusche muss neu verlegt werden. Ein neues Geländer für die Baderampe muss
angeschafft werden (evtl. Übernahme eines Geländers, verzinkt, von der Gemeinde
Ockholm) sowie die entsprechenden Fundamente für Dusche, Sandkasten und
Bände müssen hergestellt werden. Die vorhandene Dusche ist rd. 20 Jahre alt. Es
wird vorgeschlagen, hier eine neue Dusche anzuschaffen.
Die Zweckverbandsversammlung stimmt der Anschaffung einer neuen Dusche
(einfache Ausführung, Aqua-Stopp) zu.

Es muss ein neuer Nutzungsvertrag mit LKN geschlossen werden. Die bisherige
Nutzung war kostenlos. Künftig würde eine Pacht von 70 €/pro ha und für die
Strandkörbe ca. 8-10 €/Stück jährlich anfallen. Herr Carsten Hansen hat angefragt, ob
die Fläche der Badestelle vergrößert werden können (direkter Zugang, gerade Linie,
Höhe Terrasse bis zum Wasser). Eine entsprechende Absperrung muss aber erstellt
werden. Herr Feddersen wird das Gespräch mit Herrn Hansen, auch bezüglich der
Aufstellung von Strandkörben, suchen.

Die Arbeiten an der Deicherhöhung Klimadeich gehen im April weiter.

Es liegen keine Anträge vor.

Zu Punkt 10 der TO:
(Sachstand und evtl. Beschlussfassung zur Badestelle)

Zu Punkt 11 der TO:
(Sachstand Klimadeich)

Zu Punkt 12 der TO:
(Anträge)
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Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen schließt die Sitzung um 12.25 Uhr. Er bedankt
sich bei den Anwesenden und wünscht einen guten Heimweg.

Zu Punkt 13 der TO:
(Mitteilungen und Anfragen)

Vorsitz Protokollführung

Matthias Feddersen Astrid Jensen


